

# 高梁川流域 キッズ

たかはしがわりゅういき

## 高梁川流域の

し て い ぶ ん か ざ い し せ き

## 指定文化財(史跡)



ぼしよ

場所

かさおかし かざあか

・ 笠岡市笠岡



じ だい

時代

えど じ だい

・ 江戸時代



し て い ね ん が つ び

指定年月日

しやうわ

・ 昭和38(1963)年

12月25日



しよ ゆう

所有

かさおかし

・ 笠岡市

けいぎょうかんのあと

## 敬業館の跡

新高総早倉矢井浅里  
見梁社島敷掛原口庄  
市市市町市町市町

笠岡市



し せ き

## この史跡について

けいぎょうかん えど じ だい かんせい しょみん がっこう  
敬業館は、江戸時代の寛政10(1798)年にできた庶民のための学校です。

とう じ かざあか だい かん はやかわ はちろう ぜ えもん まさと し きよ か え じもと ゆう し きふ きん もと けんせつ  
当時の笠岡代官・早川八郎左衛門正紀の許可を得て、地元有志の寄付金を基に建設されました。

しや だい きやうじゆ じん や いなり ぐう ぐう じ こ であ きよ さき つと  
初代の教授は、陣屋稲荷宮の宮司だった小寺清先が務めました。

きよ さき かど ゆき だい め きやうじゆ かど ゆき かん し だい め きやうじゆ しじゆく  
その後、清先の子の廉之が2代目教授に、廉之の子の完之が3代目教授になりました。私塾を

へ めい じ がっかん へい さ かざあか きやうい く さき つづ  
経て、明治16(1883)年に学館が閉鎖されるまで、笠岡の教育を支え続けました。

けん ざい しき ち いっ かく せい と きしゆくしや もん ふく げん はやかわ だい かん こ であ きよ さき き  
現在、敷地の一角には、生徒の寄宿舎と門が復元され、早川代官と小寺清先をたたえる2基の

せき ひ の こ  
石碑が残っています。